
长阳开“药方”社区治“未病”
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治表：网格员提前发现问题
一座城市给人的第一印象，往往是他

对公共空间的印象。长阳深知公共空间

出现的问题不能只通过接诉即办这种被

动的形式，更要主动出击，将城市治理做

得更加立体。

今年6月，长阳镇20名网格员着统一

服装上岗，为长阳镇城市治理再添一份助

力。每天，网格员们在自己的辖区中巡

逻，发现问题后及时上报给长阳镇城市指

挥中心，但这并没有结束。长阳镇赋予网

格员一个新任务，即督促问题的解决。问

题上报后，网格员会自行判断问题所属的

相关单位，并与该单位取得联系。这样大

大减轻了指挥中心的压力，让指挥中心能

够将更多精力投入到难点工作上。

网格员更像是城市的触角，能够敏感

地发现问题，反馈问题。据长阳镇城管办

工作人员介绍，目前，网格员所上报的问

题，集中在店外经营、施工材料堆积等新

城发展中常见的问题，“有时候居民投诉

的问题与网格员上报的问题不谋而合，这

也证明了网格员存在的价值。”

治里：社区两委督促问题解决
记者从长阳镇社区办了解到，社区接

到的居民投诉，很多都是因为沟通不畅导

致的。为此，长阳要求各社区两委，在解

决问题的同时，要做好沟通的桥梁。

悦然馨苑社区曾有居民反映，小区周

边的长兴东街路口新装红绿灯后，却没

有安装摄像头。悦然馨苑社区两委接到

居民诉求后，立即将情况上报至长阳镇

政府。镇政府领导马上协调相关部门，

核实有关情况。据悉，按照计划，长兴东

街路口按规划实施安装信号灯后，将于

今年年底正式移交。镇政府表示，移交

后如居民有这个诉求，镇政府可帮忙咨

询对接相关部门看是否能获准安装摄像

头。目前，将加快该道路的移交速度，同

时，为了保障居民出行安全，安排了协警

在该路口执勤。

悦然馨苑社区两委接到镇政府回复

后，第一时间把信息传达给当事居民，向

居民解释问题的解决方案，居民对镇政

府、居委会接诉即办的服务非常认可和

满意。

记者了解到，居民本来要拨打12345

反映问题，但在此之前与居委会工作人员

提到了这个事。居委会遂将问题及时上

报，将解决问题做在了投诉前面。除了及

时向居民反馈问题解决进展外，居委会还

加强了对物业的监管，督促物业解决问题

的同时，加强与居民之间的沟通。

文/记者 胡可

本报讯（记者 胡可）日前，嘉北社区

召开三级人大代表征求市民意见情况座

谈会，区委常委、宣传部部长、统战部部长

唐海蛟，区人大代表、长阳镇党委书记王

永民，区人大代表、长阳镇人大主席杨增

会出席会议，与居民代表共同探讨，了解

居民需求。

目前，上海出台了最严苛垃圾处理管

理制度。而作为首善之区的北京首都，

垃圾处理问题可以说是势在必行且迫在

眉睫。

物业公司发表了意见：目前，垃圾

清运公司的专业程度有限，造成垃圾混

运。所以说源头的垃圾分类做好之后，

运输环节的专业化和监督透明化还需

要改善。

随即，居民代表刘焕平等也希望在

宣传方面，应该更加的形象化、可接受，

让每一位居民，小到幼儿园的孩子大到

上了年纪的老人，都能够通过宣传明

白，自己手里的垃圾需要怎么扔、怎么

处理，甚至可以让孩子监督大人去做好

垃圾分类。

王永民表示：“今天的会，我们听到

了很多我们想听的声音，收集了很多建

议。今后我们的工作思路也是‘事关百

姓的事儿，我们多做做、多听听’。我们

也希望能够制定出一个和百姓素质相

得益彰、可操作、可实施的垃圾分类处

理条例。”

唐海蛟表示，要让工作落实到位，首

先要贴近群众。“此次座谈会就是为了听

取基层群众的意见，看看大家希望我们的

条例怎样去修改，以适应现在大多数居民

的生活。这个征询意见的过程也是对垃

圾分类工作的扩大宣传。”

增加网格员划片巡逻 加强社区与居民的沟通

垃圾咋分类长阳听民意

人们去看病的时候，医生会对症下药。长阳既有城市区域，也有乡村区域，对于

接诉即办这项工作，也讲究对症下药。对于人口密集、设施密集的城市区域，长阳镇

开出的“药方”是增加网格员配置，同时加大社区治理力度，由表及里，从里到外，将

可能出现的问题早一步解决。

长阳镇深化人居环境整治工作
抓问题、补短板 因势利导逐一解决重难点

本报讯（记者 胡可）8月20日，房山

区人大常委会党组书记、主任孙强，副区

长王永年到长阳镇视察农村人居环境整

治工作，走进村庄，深入了解村容村貌提

升，村庄规划管理建设等方面情况，并就

进一步加强农村人居环境整治工作建言

献策。长阳镇镇长舒展陪同检查。

从大宁村开始，区领导一行人逐一

走访了长阳镇3个村庄，从街头到巷尾，

对发现的私搭乱建、乱堆乱放等问题提出

整改意见和建议。截至目前，长阳镇人居

环境整治工作发现问题共计328个点位，

已全部完成整改。全镇摸排台账私搭乱

建566处，已拆除483处，18000余平方

米；旱厕275个，拆除235个，1500余平

方米；清运乱堆乱放21万余吨，清除小广

告3000余平方米。

目前，长阳镇根据此前的预验收情况，

找出工作中存在的不足，确定了下一步人

居环境整治工作的重点。首先，长阳镇将

举一反三，对问题点位、整改情况，做到底

数清、账目明，对照此次市、区巡视问题和

本村台账，彻底解决目前所存在的问题。

由于私搭乱建、生活垃圾、乱贴乱画

等问题，各村情况不同，整治重点也不

同。舒展表示，要因势利导逐一解决，保

洁力量不足的，要尽快充实力量。乱堆乱

放，要加大巡查力度，及时发现及时清理，

尤其是背街小巷、村边角落更要重视。舒

展说：“这是最难的一项，也是最考验我们

干部的一项，大家要有担当意识、责任意

识，把这个难啃的骨头解决掉，为‘干干净

净、整整齐齐、漂漂亮亮、和和美美’的美

丽村庄建设打好基础。”

本报讯（记者 胡可）为庆祝中国第二

届医师节，8月19日上午，长阳镇政府与

长阳镇社区卫生服务中心联合开展了以

“弘扬崇高精神，聚力健康中国”为主题的

中国健康周宣传活动。

长阳镇社区卫生服务中心的医护人

员向居民们详细讲解了心肺复苏的适应

症状和操作要点，并利用模拟人讲解和演

示心肺复苏急救知识，指导如何调整体

位、打开气道判断呼吸，及掌握胸外心脏

按压力度等急救方法。

心肺复苏法的推广普及，有利于提高

居民自救及互救的能力，可以在最短的时

间内对猝死病人进行及时抢救，避免因时

间耽误而造成不可逆转的伤害。很多居民

表示，本次活动很有意义，急救知识的掌握

不光是为了自己，更是为了身边的人。

医师节讲健康
教授心肺复苏

房山区心灵部落社区青年汇“传承非

物质遗产——中国匠人秀出匠心艺术刺

绣”主题活动于7月27日上午准时开始，

工作人员给现场青年讲解了刺绣的

起源及绣法，并带领青年们制作刺绣摆件，

让青年们体验刺绣的魅力及学习非物质遗

产知识。在刺绣的过程中，青年们更加深

刻地体会到中华民族非物质遗产的魅力，

激发了爱国主义情怀和民族传承精神。

有青年表示，此次活动很有意义，能

深入了解非物质遗产知识，丰富了大家的

业余生活，以后有机会还会继续参加青年

汇相关活动。 文/青年汇

学习制作刺绣
体验非遗魅力


